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Крепость духа и традиций
Первую очередь молодежной стройки республиканского патриотического центра в Бресте  
завершат к 80-летию Победы 

В Брестскую область 
начали поступать 
средства для 
строительства 

республиканского центра 
патриотического воспитания 
молодежи на территории 
Кобринского укрепления 
Брестской крепости. Они 
заработаны всей страной на 
республиканском субботнике. 
Первую очередь молодежной 
стройки предстоит завершить  
к 80-летию Победы.  

На территории крепости с 
2018 года действует об-
ластной молодежный па-

триотический центр — филиал 
Брестского областного центра 
молодежного творчества. При его 
создании реконструировали зда-
ние бывшего штаба 125-го стрел-
кового полка и благоустроили при-
легающую территорию. 

Но потенциал центра значитель-
но больше. Вот почему во время 
Послания Президента белорус-
скому народу и Национальному 
собранию к Главе государства об-
ратился студент 3-го курса стро-
ительного факультета Брестского 

государственного технического 
университета Семен Люлькович 
с предложением доверить БРСМ 
участие в создании республикан-
ского патриотического центра и по 
хорошей традиции объявить этот 
объект Всебелорусской молодеж-

ной стройкой. Президент идею 
поддержал. 

— Если сейчас наш центр в рам-
ках учебного процесса принимает 
более тысячи школьников ежегод-
но, то с развитием инфраструктуры 
можно будет принимать до пяти ты-
сяч. А с учетом различных меропри-
ятий, таких как игра «Зарница», — и 
того более, — уточняет директор 
Брестского областного центра мо-
лодежного творчества Виктор Ива-
нов. — Это будет своего рода па-
триотический лагерь для молодежи 
всей страны. Одновременно мы 
решаем задачу по сохранению объ-
ектов Брестской крепости. 

Под республиканский патри-
отический центр надлежит ре-
конструировать 2,6 тысячи ква-
дратных метров казарменных 
помещений — под общежития для 
проживания воспитанников. Обо-
рудуют и спортивное ядро — со 
стадионом, футбольным полем, 
площадкой для скейтбординга, 

теннисным кортом, площадка под 
палаточный лагерь. Здесь можно 
будет проводить военизирован-
ные игры, военно-исторические 
реконструкции. 

Виктор Иванов добавил, что 
определено несколько источ-
ников финансирования проек-
та. Основной — средства, зара-
ботанные на республиканском 
субботнике. Ориентировочно 
в республиканский бюджет от 
субботника поступит более 
14 миллионов рублей. В со-
ответствии с постановлением 
Совета Министров половина 
этих средств будет направле-
на Брестскому облисполкому. 
Второй источник — благотвори-
тельные сборы (расчетный счет 
уже открыт). Будут также ис-
пользованы спонсорские сред-
ства и различные бюджетные 
финансовые ресурсы. 

Валентина КОЗЛОВИЧ 
 kozlovich@sb.byФо
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Все, что нужно сделать в бизнесе
Первый в истории Беларуси Республиканский форум женщин-предпринимателей вчера 
стартовал в Национальной библиотеке

Из всех уголков страны приехало около 
280 участниц. Представительницы 
органов госуправления, общественных 
организаций, госпредприятий и частного 

бизнеса обсуждали, как потенциал женского 
предпринимательства может быть использован в 
развитии экономики страны и общества в целом. Ведь 
количество женщин-предпринимателей в Беларуси 
из года в год неуклонно растет, а в единении и 
консолидации они представляют собой мощнейшую 
силу — энергии и созидания.  
    По общему мнению организаторов, которыми 
выступили БСЖ и Совет Республики, именно эти 
женские качества и позволяют белорускам добиваться 
значимых успехов. Как отметила председатель 
верхней палаты Парламента Наталья КОЧАНОВА, 
в 2021 году в стране было 68 тысяч женщин-
предпринимателей, а сегодня в малом и среднем 
бизнесе работает уже 74,5 тысячи. 

– Сегодня вы создаете экономические блага для на-
шей страны — это дорогого стоит, — обратилась 
к участницам форума Наталья Кочанова. — Ма-

лый и средний бизнес — треть экономики страны. И государ-
ство принимает все меры, чтобы оказать поддержку бизнесу: 
у нас работает программа по поддержке предприниматель-
ства. Правительство и Совет Республики активно работают 
над законопроектом, который урегулирует некоторые вопро-
сы предпринимательской деятельности.

Впрочем, о том, что вопросы экономики сейчас стоят в 
основе всего, велась речь еще в ходе VI Всебелорусского 
народного собрания, на этом акцентировал внимание и 
Глава государства в ходе Послания белорусскому народу и 

Национальному собранию. По оценке спикера верхней па-
латы Парламента, Правительство в этом вопросе сработало 
неплохо. Однако для достижения общих целей необходима 
консолидация.

— В условиях санкционного давления мы не свернули ни 
одну социальную программу по поддержке семей, по выпла-
те пособий, пенсионному обеспечению, — констатировала 
Наталья Кочанова. — В прошлом году пенсии повышались 
трижды, в этом году с 1 мая тоже повысили размер пенсий. 
Это яркий пример консолидации усилий для укрепления 
экономической мощи страны. Это делается для того, чтобы 
и в дальнейшем Беларусь могла оставаться независимой и 
суверенной. 

Кстати, председатель Совета Республики пообещала, что 
в работе над проектами документов Парламент учтет все 
рекомендации и предложения, которые участницы вынесут 
во время форума. В связи с этим Наталья Кочанова подчер-
кнула: женщины в нашем обществе занимают особую роль и 
руководство страны всегда к ним прислушивается. 

— Вы же знаете, с каким уважением и глубоким почтени-
ем наш Президент относится к женщинам: женщине-мате-
ри, женщине — хранительнице семейного очага, женщине, 
которая своим трудом создает блага для нашей страны, — 
добавила спикер Совета Республики. — Поэтому я искрен-
не признательна Белорусскому союзу женщин за эту иници-
ативу — проведение форума женщин-предпринимателей. 
То есть тех женщин, которые заботятся не только о благопо-
лучии своей семьи, личном финансовом, но и всей страны.

Председатель Белорусского союза женщин Ольга 
Шпилевская, в свою очередь, сообщила, что сегод-
ня БСЖ объединяет более 160 тысяч самых активных 

женщин страны. 
— Отрадно, что с каждым днем количество наших первич-

ных организаций растет, — сказала она. — Наши организации 
появляются в легкой и тяжелой промышленности, сельском 
хозяйстве, культуре, банковской сфере. Традиционно актив-
ными являются медицина и образование. Первичные органи-
зации БСЖ созданы во всех республиканских средствах мас-
совой информации. Теперь, мне кажется, наступила очередь 
и предпринимательской сферы для активного подключения к 
созданию первичных организаций БСЖ на их предприятиях. 

— Если наши женщины начнут открывать бизнес в сфе-
рах, которые ранее были заняты иностранными партнера-
ми, от этого выиграют все, — считает министр финансов 
Юрий Селиверстов. — У белорусских женщин есть прекрас-
ная черта — целеустремленность. Если они за что-то берут-
ся, то всегда доводят дело до конца. 

А затем самые активные и успешные женщины-предпри-
ниматели из регионов рассказали, что им дает членство в 
БСЖ, как помогает в работе и позволяет развивать в том 
числе сферу бизнеса. 

Директор ОО «Светлогорский деловой партнер» Жанна 
Рогова — активный участник диалога с представителями 
госорганов со стороны бизнеса:

— Пройдя полный путь от ИП до юрлица, могу сказать 
о роли субъектов инфраструктуры в регионах. Так, ИП не 
всегда могут самостоятельно разобраться в законодатель-
стве, которое регулирует их деятельность. Порой им трудно 
овладеть системой электронного документооборота, учета 
и расчетов. И для них такие центры, как наш, являются на-
дежными партнерами для развития бизнеса в регионах. 

Об атмосфере открытости в союзе и доверии, которое 
оказывают организации и ее членам на государственном 
уровне, много говорила и председатель Гродненской об-
ластной организации БСЖ Ирина Степаненко. Озвучила 
она и ряд предложений для дальнейшего развития органи-
зации. Среди них, например, идея сформировать единую 
базу лучших практик женщин-предпринимателей. Разрабо-
тать программы наставничества под эгидой БСЖ для начи-
нающих бизнес-леди в областях. Как вариант — ввести но-
минацию «Эффективный женский бизнес» в национальном 
конкурсе «Предприниматель года». Перспективное направ-
ление — развитие женского сельского предприниматель-
ства, особенно в агроусадьбах. 

Во второй половине дня участницы форума смогли поуча-
ствовать в мастер-классах, организованных при поддержке 
Санкт-Петербургского социально-экономического инсти-
тута. Среди главных тем — возможности инвестирования 
в России для белорусских предпринимателей, социальная 
сеть как важная площадка продвижения бизнеса, критерии 
успеха и пошаговый план действий. Завершился первый 
день работы форума ярко — показом мод от белорусских 
производителей. 

Сегодня участницы форума продолжат работу в бизнес-
центре гостиницы «Виктория», где смогут задать вопросы 
руководству профильных министерств: финансов, эконо-
мики, антимонопольного регулирования и торговли, по на-
логам и сборам. 

Ольга АЛЕКСАНДРОВА, 
Юлия ДЕМЕШКО, demeshko@sb.by

Мария ДРУК, druk@sb.by

Фо
то

 А
ле

кс
ан

др
а К

УШ
НЕ

РА


